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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена исследованию поля давления в ограниченной области с трещинами и разработки алгоритма вычисления параметров поля. Задачи, которые решались в ходе исследования: 1. Создание оптимизационной модели; 2. Разработка алгоритма минимизации целевой функции оптимизационной модели; 3. Реализация алгоритма в виде программного кода; 4. Установление границ применимости; 5. Анализ устойчивости решения в зависимости от входных данных. Работа проведена на базе кафедры «Высшей школы теоретической механики» Санкт-Петербургского Политехнического университета Петра Великого в рамках направления «Разработка инструментов проксимоделирования пластового давления и проводимости пласта». Был разработан метод численного решения задачи установившейся фильтрации в ограниченном пласте и реализован в пакете программ для технических расчетов MATLAB. Пласт содержит набор скважин, для которых определены свои давления. Это комбинированный численно-аналитический метод, в котором использование явных формул снижает вычислительную сложность численного алгоритма. В результате были проанализированы параметры поля ограниченной области. Разработан и реализован в пакете программ для технических расчетов MATLAB алгоритм решения задачи в стационарной и нестационарной постановке. Был проведен сравнительный анализ разработанного метода с точным решением для ограниченной области, в виде эллипса.
        

        
          This work is devoted to the study of the pressure field in a bounded region with cracks and the development of an algorithm for calculating the field parameters. Tasks that were solved in the course of the study: 1. Creating an optimization model; 2. Development of an algorithm for minimizing the objective function of the optimization model; 3. Implementation of the algorithm in the form of program code; 4. Setting the limits of applicability; 5. Analysis of the stability of the solution depending on the input data. The work was carried out on basis of the Department of the Higher School of Theoretical Mechanics of Peter the Great St. Petersburg Polytechnic University in the framework of the direction "Development of tools for proxy modeling of reservoir pressure and reservoir conductivity". A method for numerical solution of the steadystate filtration problem in a confined reservoir was developed and implemented in the MATLAB software package for technical calculations. The reservoir contains a set of wells for which their pressures are defined. This is a combined numerical-analytical method in which the use of explicit formulas reduces the computational complexity of the numerical algorithm. As a result, the parameters of the bounded area field were analyzed. An algorithm for solving the problem in stationary and non-stationary formulation is developed and implemented in the MATLAB software package for technical calculations. A comparative analysis of the developed method with an exact solution for a bounded domain, in the form of an ellipse, was carried out.
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